



Fuerza pública - Organización del estado y estrategia
contra la violencia - Sectores económico, social y
empresarial

León Amitai Liberman

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

0047

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

DEPARTAMENTO DE ESTRATEGIA

ENSAYO SOBRE: -FUERZA PUBLICA. —

-ORGANIZACION DEL ESTADO Y
ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

-SECTORES ECONOMICO SOCIAL Y
EMPRESARIAL

PRESENTADO POR:

LEON AMITAI LIBERMAN

SANTAFE DE BOGOTA, OCTUBRE 2 DE 1991

A) FUERZA PUBLICA

1-FORTALEZAS: Básicamente las fortalezas de la fuerza pública creo que son pocas, más bién creo que se trabaja con las uñas, pero dentro de las que hay cabe recalcar las siguientes:

-Respaldo del gobierno.

-La gente de bien que se encuentra dentro de la organización.

-Respaldo de otros países a nuestro gobierno y a nuestra democracia y por ende a nuestras fuerzas públicas.

-Apoyo de la mayor parte de la comunidad que ya está cansada de la violencia.

2-VULNERABILIDADES: Lastimosamente en este campo son muchas las amenazas a las que están expuestas las fuerzas públicas y de esto es de lo que más debemos estar pendientes para poder obtener siempre los beneficios de las mismas.

-Falta de recursos para poder enfrentar la subversión.

-Falta de voluntad política, en ciertas ocasiones, para poder rematar ciertas operaciones.

-La capacidad económica del enemigo que repercute en sobornos hacia las fuerzas públicas.

-La inexperiencia, por ejemplo de los soldados regulares que solo permanecen por año y medio dentro de la institución mientras los guerrilleros hacen carrera dentro de las filas de sus organizaciones por varios años.

3-OPORTUNIDADES (SUGERENCIAS): Dentro de las sugerencias que yo haria a las fuerzas publicas, empezaria por enunciar que es necesario volver la fuerzas publicas, unas instituciones dentro de las cuales la profesión que se este ejerciendo tenga la altura de cualquier profesion, que la retribucion economica sea razonable para gente que ofrece sus vidas por el pueblo y que a cambio, muchas veces no recibe nada.

El nacionalismo debe crecer, tenemos que estar orgullosos de lo que tenemos y tenemos que infundir ese orgullo y ese amor por la patria a los demas compatriotas para que asi la lucha contra el mal tenga como ganadores a la gente de bién.

B) ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA
VIOLENCIA

FORTALEZAS: En primer lugar y como una fortaleza importante, cabe destacar el hecho de que las guerrillas se hayan quedado sin ideología, lo cual era la base de su lucha anteriormente, esto hace que les quede más difícil conseguir adeptos y apoyo de países como la Unión Soviética y que esto los lleve, al mismo tiempo, a tener que buscar el poder, ya no por la vía de las armas y de la violencia, sino por el camino de la democracia. Otra fortaleza importante es la organización y políticas mismas que esta llevando a cabo el Sr. Presidente Cesar Gaviria, en lo que respecta a la estrategia en si para derrotar la violencia, y esperamos todos, que se obtengan buenos resultados para poder desarrollar nuestro país, dentro de un esquema ágil y dinámico.

2- VULNERABILIDADES: Algo muy importante es que no conocemos la sinceridad de los guerrillos y narcotraficantes que se estan "rindiendo" no conocemos sus objetivos reales, ademas no sabemos si la justicia tenga pruebas suficientes para darles el castigo que

merecen y del cual esta pendiente el mundo entero. La justicia es una de nuestras mayores debilidades, la mayoría de los crímenes quedan en la impunidad y esto tiene repercusiones graves dentro de la sociedad y genera más violencia, puesto que la gente opta por hacer ellos mismos la justicia que no reciben del estado.

3-OPORTUNIDADES (SUGERENCIAS): A grandes rasgos la política contra la violencia se debe basar en una oportunidad de rendición y posteriormente los que no se acogan a los planes de paz del gobierno y quieran seguir volando torres de energía y oleoductos, entre otros, y en general seguir con la violencia, esta gente debe entonces sufrir las consecuencias de una mano dura e inflexible por parte del gobierno, para así erradicar por completo este obstáculo hacia el desarrollo, como lo es la violencia.

C) SECTORES ECONOMICO-SOCIAL Y EMPRESARIAL

1-FORTALEZAS: La mayor fortaleza que puede tener este sector es la democracia misma y el deseo de la gran mayoría de seguir adelante y de no dejarse amedrentar por

unos pocos.

Otra fortaleza es la apertura económica que le brinda al país nuevos horizontes de desarrollo.

también cabe destacar los acuerdos de comercio internacional con el grupo de los tres (MEXICO, VENEZUELA y COLOMBIA) y con el pacto andino.

2-DEBILIDADES: Dentro de los mayores flagelos a los cuales nos tenemos que enfrentar están:

- La burocracia, excesiva en nuestro medio.
- Los monopolios que tanto daño hacen a la sociedad.
- La deshonestidad tanto a nivel gobierno, como en el sector privado.
- El desempleo que a su vez genera violencia.
- La falta de atracción del capital extranjero.

3-OPORTUNIDADES (SUGERENCIAS): Lo más importante es buscar el desarrollo del país, la erradicación de la pobreza, la reducción de las brechas entre clases sociales, la generación de empleo, una buena educación para nuestra gente, buscar el liderazgo de nuestro país, primero en América Latina y luego en el mundo entero; tenemos los recursos, tenemos la gente, falta

concientizarnos mas de nuestros objetivos para lograr
alcanzar las metas que nos trazamos.

Cuantos paises desarrollados no envidian todo lo que
poseemos? estamos a tiempo de despertar y manos a la
obra, para que entre todos podamos sacar este pais
adelante.



